

ほかほか

豊南小学校 1年
学年通信 No.58
令和7年3月24日

1年生修了！

本日の修了式をもって、1年生の全課程を修了し、無事1年生を終えることができました。入学式から約1年、式への臨み方一つを見ても、数を重ねるごとに成長を感じます。修了式の後、子どもたちには、通知表と修了証を渡しました。子どもたちのがんばりを認めつつ、1学期にお渡ししたファイルに入れて保管をお願いします。

18日(火)には、今年度3回目のお楽しみ会を行いました。事前の話し合いも、以前よりもスムーズに自分たちで進行する姿に、子どもたちの成長を感じました。当日は、ルールが曖昧な部分もあり、うまくいかない場面もありましたが、全体を通せば楽しく過ごすことができましたし、これも一つの経験として、これからの学校生活につなげていってほしいと思います。

明日より、15日間の春休みが始まります。1年間の疲れをリフレッシュしつつ、心身ともに2年生に向けての準備を進めていってください。



21日(金)に「ほのくにパスポート」を配付しましたので、確認をお願いします。

裏面もご覧ください。

4月9日(水)新任式・始業式

◎通常通り、通学班で登校

- ・2年の下駄箱の自分の名簿番号のところに靴を入れます。
- ・2年生の教室に入り、名簿順に座って待ちます。

◎一斉下校(11:30)

◎持ち物

- 紺色のブラインドファイル 筆箱 連絡帳 連絡袋
- 上靴 体育館シューズ 道具箱
- 雑巾3枚(名前は書かない)

・ランドセルで登校、黄色のカバーは外してください。

※持ち物には、名前をはっきりと書いてください。

※新2年生の教科書や新年度の書類を持ち帰ります。

4月の主な予定

4月8日(火)
写真販売
締め切り

9日(水)新任式・始業式 一斉下校11:30
居住地確認(~25日)

10日(木)通学団会 3時間授業 一斉下校11:30

11日(金)給食開始 5時間授業(~18日)

14日(月)避難訓練(地震)

15日(火)1学期児童会任命式 たてわり遊び(顔合わせ会)
発育測定・視力検査 退任式 給食なし(弁当)

16日(水)4時間授業(1~3年)

17日(木)一斉下校14:50

18日(金)たけのこフェスタ(1年生を迎える会)
一斉下校14:50 給食なし(おにぎり持参)

21日(月)聴力検査

22日(火)6時間授業 15:45下校 PTA 総会(データ開催)

25日(金)学級懇談会 授業参観 避難訓練(引き取り下校)

28日(月)5時間授業 一斉下校14:50

29日(火)昭和の日

【5月】

1日(木)150周年記念遠足 お弁当の日

2日(金)150周年記念航空写真撮影

※現時点でのものですので、変更の可能性があります。

正式なものは、来年度のお便りで再度ご確認ください。

新学年に向けて、用具の確認をお願いします！

【道具箱】

- マイネーム(かすれずに書けるか) はさみ 書き方ペン(かすれずに書けるか)
- クレヨン(色は揃っているか) のり クーピー(色は揃っているか)
- 軍手(汚れていないか) 赤白帽子(ゴムが緩くなっていないか)

※計算カードは、ご自宅での学習でご活用ください。学校に持ってくる必要はありません。

【絵の具セット】

- 絵の具(色は十分あるか) 雑巾(きれいなものに交換) 筆(ぼさぼさになっていないか)

【その他】

- ・防犯ブザーが正常に作動するか、ご確認ください。
- ・連絡帳は、1年生で使用していたものをそのまま使用します。
- ・1年生で使用したノートの残りは、ご家庭での学習でご活用ください。
- ・新年度用いるノート類は、学校で一括購入します。



2年生に向けた復習～春休み中に確認しておきたいこと～

過去に2年生の担任をした際、1学期の算数の学習で毎回大きな個人差を感じたのが、4月に学習する「時こくと時間」です。これは、時刻(何時何分)を午前と午後を分けて表したり(例:午後6時)、2つの時刻を比べ、何時間経ったかを求めたりする(例:午後3時から午後5時は2時間経った)学習です。この学習をスムーズに身につけるためには、1年生の「なんじなんぷん」で学んだ時計を正確に読む力が不可欠です。また、その後の「たし算とひき算(2桁+1桁、2桁-1桁の暗算)」「たし算とひき算のひっ算」では、1年生の「繰り上がりのあるたし算」「繰り下がりのあるひき算」の速さと正確性があるとよいです。学校でも春休み前に復習をしましたが、この春休み、ご家庭にあるアナログ時計やプリント、計算カード等を用いながら上記の2つを確認しておく、より2年生の算数でよいスタートが切れるかと思えます。なお、国語は、促音(っ)や拗音(きゃ、りよなど)、「。」を適切に使ったり、「わ」と「は」の区別をしたり(例:◎わたしは、×はたしわ)しながら、簡単な文章を書けるように練習しておく、とよいです。

「ほかほかな集団へ」～1年間ありがとうございました～

3月に入り、例年よりも多くの雨が降りました。雨は、子どもたちにとって外で遊べなくなる、体育が中止になるなど、どちらかと言えば不要なものとして捉えられがちです。一方、この時期の雨は、季節を冬から春に一気に進める意味合いがあるそうです。また、「雨降って、地固まる」という言葉もあります。雨が降った後、緩んでいた地面が固くなるように、困難があった後は、かえって基盤がしっかりしてよい状態になることを例えたことわざです。そう考えると、雨は成長にとって必要なものとも言えます。学校生活においても同様で、この1年間、慣れない学校生活の中、子どもたち一人一人にとってさまざまな困難があったと思います。けれども、保護者の皆様のご支援もあり、子どもたちはその困難に立ち向かっていった結果、人それぞれの成長があったと思います。このことに関して、担任として感謝しかありません。

3月19日、卒業式が行われ、22人の6年生が立派な姿で卒業していきました。1年生の子どもたちには、その姿に近づき、その姿を超えていけるよう、これからも成長を続けていってほしいと思います。人を感動させる桜は、放置していても咲きません。今年学んだ「ほかほか」の土台、学校や保護者の皆様による「支え」や「愛情」、時にこれからも訪れるであろう「雨」などを栄養とし、5年後の卒業式で、21人全員が豊南の里に満開の桜を咲かせて卒業していくことを切に願っています。1年間ありがとうございました。